
  人権教育だより  
 ９月 22日（金）に全クラスで「SNSで情報を発信する際のリスクと責任について」考えました。今

回のことに限らずどんなことでも、人による感じ方や考え方の「ズレ」はあります。自分が考えている

認識と相手が考える認識の「ズレ」を議論することはとても重要なことだと考えます。 

 動画教材の物語の途中でストップをし、「この場面で、あなたならどうするか」という視点で考え、グ

ループや学級で交流することで、自分の考えだけではなく、複数の考えを想像することができました。 
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 批判的な気持ちや意見、正しいか分から

ない情報は、その投稿を見た人がどう思う

かなどを考えて発信する場所を決めなけれ

ばいけないと思った。SNSは使い方によっ

て、良いものにも悪いものにもなるからし

っかり考えて使うことが大切だと思った。 

 自分の発言に責任を持ち、周りや見た

人がどういう気持ちになるかを考えるこ

とが大切だと思いました。 

 自分が SNSで発信したときに、いやな思

いをする人がいるかもしれないから、しっか

り発信する前に確認して、根拠のない嘘の情

報も発信しないようにする。 

 SNSで情報を発信する際は、その発

信でどのようなことが起こるか先のこと

を考える必要があると思った。これから

はもっと慎重に SNSを扱っていく必要

があると思った。 

 SNSに発信するときは、それを見た人が

傷つかないかをよく考えて利用する必要があ

ることがよく分かった。SNSには本当では

ない情報もあるから、それも自分でしっかり

判断したらいいと思う。 

 自分もよく SNSを使っていて、たま

に批判的なコメントがきたりする。自分

も思ったことを発信して、この動画と同

じようなことが起こるかもしれない。し

っかり自分の行動を見直して、発信する

ことを気を付けていきたい。 

 これから SNSを使うときがあれば、今日

のことを忘れることがないようにしっかりと

理解して、誰も傷つけることがないような使

い方をしようと思いました。 

 私は SNSをしているから、本当に自分にも

起こることだなと思いました。上手に活用し

ていきたいです。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 発信をするときは、後先を考えて送った方が

いいと思った。なんでもすぐに共有していいわ

けではないし、まだ決まったことでもないこと

を勝手に決めつけて発信するのは相手を傷つけ

てしまうし、他の人を傷つけてしまうからやめ

たほうがいい。私が SNSを使うようになった

ら、後先を考えて発信したい。 

 事実とうわさでは全然違うから、それをし

っかり理解して SNSを使っていきたいと思

いました。発信する際の言葉遣いにも気を付

けたいです。 

 SNSの使い方についてしっかり考え

て、適切な使い方をすることが必要だと

思った。SNSに拡散することで自分に

対してのイメージも悪くなってしまう

し、その人の評判や気持ちを傷つけてし

まうからダメだと思った。 
 私も SNSを使う身として、情報を発信す

る際のリスクを考えながら行動しようと思っ

た。また、写真は特に、居場所がバレやすい

ため注意する必要があると思った。 

 誰でも見ることができる SNSに、批

判のコメントを発信するのはよくないと

思った。そのコメントを見た人がいやな

気持ちにならないような、正しい SNS

の使い方ができるようにしたい。 

 SNSの使い方は本当にちゃんとした

使い方をしないと相手を傷つけるし、自

分も巻き込まれる可能性もあるから、デ

マかどうかもしっかりと見分けないとい

けない。食べ物の感想は、店の人の気持

ちを考えて投稿する。自分がそういうこ

とをされた場合を想像する。 

 自分は情報を発信していないけれど、つい

感情的になってしまうかもしれないから、今

日学んだことをこれから意識して SNSを使

っていきたい。 

 誰に公開してもいいかと考え、発信

せずに友達同士で、口で話し合うのが

いいと思いました。 

 SNSを使うときの責任について考えるこ

とができました。周りへの影響を考えるこ

とで、自分の身を守ることにもつながるの

かなと思いました。これから SNSを使って

いくと思うけど、責任も考えておきたいと

思いました。 


